

JOSEP BORRELL

Ministro de Asuntos Exteriores

“España no liderará la línea dura con Cuba y Venezuela”

C. PÉREZ / X. HERMIDA, Madrid
Josep Borrell, uno de los mayores críticos del nacionalismo catalán, apoya la nueva política de diálogo

ADEMÁS



Decenas de miles de personas piden la libertad de los presos del ‘procés’

Una marcha multitudinaria recorrió ayer Barcelona para pedir la liberación de los políticos encarcelados. PÁGINA 18

rusia2018

El momento que jamás se olvida

Andrés Iniesta

El futbolista que dio a España el mayor éxito deportivo de su historia explica qué significa ganar la final de un Mundial.

Francia-Croacia, la final que enfrenta a dos Europas P29

del Gobierno de Pedro Sánchez con Cataluña, aunque se muestra escéptico con los gestos de distensión de una parte del independentismo. “No he percibido un cambio en el Gobierno catalán”, afirma el ministro de Asuntos Exteriores a EL PAÍS, pese al “esfuerzo extraordinario para recuperar el diálogo” del Ejecutivo. Sobre la situación en la UE, Borrell lanza serias advertencias. “La inmigración puede provocar una crisis más grave que la del euro”, avisa. Pero es optimista acerca del papel que España y su nuevo Gobierno “decididamente europeísta” pueden desempeñar en el continente. “Podemos repetir la historia de éxito protagonizada por Portugal”, asegura. Ampliando el foco, ve negros nubarrones sobre el panorama mundial. “El mundo de hoy es mucho más peligroso en lo relativo a proliferación nuclear y de armas químicas que el de ayer, el de la Guerra Fría o el de la crisis de las famosas armas en Irak”, afirma. Sobre las posiciones que su Gobierno puede tomar en Latinoamérica, el ministro de Exteriores español cree que no tiene sentido ser la avanzadilla de las líneas duras europeas en Cuba o Venezuela. PÁGINAS 16 Y 17

EDITORIAL

Cabalgar un tigre

PÁGINA 12



La antidiplomacia de Trump eleva la inestabilidad mundial

La política de intimidación del presidente de EE UU ahonda la brecha con Europa y China y agudiza el conflicto en Oriente Próximo

A. MARS / A. RIZZI
Washington / Madrid

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ha elevado la inestabilidad mundial con su forma de entender las relaciones internacionales. Sus constantes ame-

nazas y desafíos han ahondado la brecha con Europa y China, enfriado sus relaciones con México y Canadá y sacudido a Oriente Próximo. Su reciente gira europea ha dado ejemplos palmarios de esa agresividad, con acusacio-

nes contra Alemania y comentarios humillantes sobre la primera ministra británica. Solo el presidente ruso, Vladímir Putin, con quien se entrevista mañana, parece librarse de la antidiplomacia de Trump. PÁGINAS 4 Y 5

Villarejo grabó durante décadas a políticos, empresarios y funcionarios

El pulso al Estado de un comisario en prisión

J. M. IRUJO / J. GIL, Madrid
El comisario jubilado José Manuel Villarejo, encarcelado por cohecho, blanqueo y organización criminal, vuelve a estar en el centro del tablero nacional. Las grabaciones que realizó durante décadas a empresarios, políticos y altos funcionarios —una de las cuales, en la que Corinna zu Sayn-Wittgenstein, amiga del Rey emérito, afirma que

Juan Carlos I la usó como testaferrero, ha aflorado ahora— han vuelto a sacar a la luz su inquietante archivo. Un material inflamable que ocho agentes están descifrando, al tiempo que informan a la Audiencia Nacional y a la Fiscalía Anticorrupción. “Villarejo quiere convertir esta investigación en el caso Corinna”, dicen fuentes próximas a las pesquisas. PÁGINA 20

